

XXIX. ABSCHNITT.

Polizei-Telegraph und Telephon.

Am Schlusse des Jahres 1890 bestanden 135 (1889 133) Telegraphenstationen, 34 (1889 34) Telephonstationen und 262 (1889 222) Strassentaster.

Das Drahtnetz hat eine Länge von 329.402 Kilometern oder 43.5 deutschen Meilen erreicht. Im Jahre 1890 wurden 11.441 Kilometer neugebaut.

Die neuen Strassentaster (40) wurden, u. zw. im Bezirke Leopoldstadt 25, Margarethen 14 und in Nussdorf 1 Stück aufgestellt.

Noch nicht mit Strassentastern versehen sind die Bezirke Prater, Floridsdorf und Döbling.

Im Jahre 1890 wurden 1,406.265 Depeschen expedirt, somit gegen das Vorjahr (1,353.471) um 52.799 mehr.

Seit dem Beginne der Thätigkeit des Polizeitelegraphen, das ist seit dem Jahre 1871, wurden 16,265.980 Depeschen expedirt.

Stand der Betriebsmittel.

	1889	1890
Morsé-Apparate . . . . .	178	183 Stück
Relais . . . . .	192	195 "
Taster . . . . .	192	195 "
Boussolen . . . . .	174	177 "
Blitzplatten . . . . .	143	145 "
Wechsel . . . . .	204	220 "
Riegelumschalter . . . . .	93	104 "
Wecker . . . . .	180	201 "
Papieraufwickler . . . . .	152	161 "
Mikrophone . . . . .	15	15 "
Handtelephone . . . . .	4	4 "
Feuerwehrtelephone . . . . .	10	11 "
Elemente . . . . .	2.207	2.447 "
Mobile Station . . . . .	1	1 "
Central-Telephonstation . . . . .	1	1 "

### Telegraphisten.

Im Telegraphendienste standen in Verwendung als:

	1889	1890
Telegraphisten . . . . .	54	53 Mann
Bauleiter und Administrator . . . . .	1	1 „
Telegraphenlehrer und Revisor . . . . .	1	1 „
Mechaniker . . . . .	1	1 „
Batterie-Aufseher . . . . .	2	2 „
Leitungsaufseher . . . . .	1	1 „
Vorarbeiter . . . . .	1	1 „
Zusammen .	61	60 Mann

### Telegraphenschule.

Die Zahl der Frequentanten der Telegraphenschule bei der k. k. Polizei-Direction betrug im Jahre 1890 46 (1889 94), wovon 37 zum Telegraphendienste geeignet befunden wurden. Ende 1890 standen der Polizei-Direction 1.133 des Telegraphirens kundige Wachorgane zur Verfügung.

## XXX. ABSCHNITT.

### Die Polizeiblätter.

#### II. Section:

#### I. Das Centralpolizeiblatt.

Im Jahre 1890 erschienen 80 Nummern (75 im Jahre 1889) in einer Auflage von 5.450 Exemplaren (1889 5.400 Exemplare), welche an sämtliche einschlägige inländische Behörden, einschliesslich aller Grenzstationen des Inlandes, an die Missionen und Consulate, an sämtliche Gendarmerie-Commanden und an viele Behörden des Auslandes versendet werden.

Redigirt wurden 5.085 Artikel (1889 4.914), ferner wurden 1.011 Erkenntnisse über Verbote der Weiterverbreitung von Druckschriften (1889 835), dann 35 Verlautbarungen über Postdebit-Entziehungen ausländischer Druckschriften (1889 19) und 642 Artikel über landesverwiesene und abgeschaffte Ausländer (1889 745) aufgenommen.